



Cuidado Cultural Familiar Al Paciente Diabético Que Consume Alcohol Y/O Tabaco

LETICIA CASIQUE¹ y Alberto Jorge Sánchez García²

1 Departamento de Enfermería y Obstetricia de la DCIS del CCS de la Universidad de Guanajuato, 2 Departamento de Enfermería y Obstetricia de la División en Ciencias de la Salud e Ingenierías del Campus celaya Salvatierra.
leticiacc_2004@yahoo.com.mx

Introducción

Es importante conocer como la familia cuida al diabético según sus costumbres y cultura.

Objetivo

Analizar el cuidado cultural que la familia proporciona al paciente diabético que consume alcohol y/o tabaco.

Material y Método

Fue un estudio cualitativo, analítico y aplicado, no experimental, transversal, con la aplicación de la Teoría Fundamentada en los Datos (TFD), la muestra fue de 9 diabéticos del GAM Franco-Tavera. Se aplicó el cuestionario "Cuidado cultural familiar al paciente diabético que consume alcohol y/o tabaco". La colecta de datos se realizó a través de un grupo focal. Se analizó con el paquete SPSS versión 17.0 y la TFD.

Resultados y discusión

El 100% de los cuidadores son mujeres, de las cuales un 77.8% son esposas. El cuidado que los familiares proporcionan al diabético en el ámbito emocional, social, físico y espiritual son elemento fundamental que fortalecen su disposición para el apego al tratamiento, así como para afrontar el duelo que conlleva la pérdida de su estilo de vida anterior e incorporarse a sus nuevos hábitos. El fenómeno encontrado es: cuidado familiar óptimo e integral, que favorece la socialización, la espiritualidad, la religiosidad, el cuidado preventivo y alternativo que se manifiesta por una excelente expresión conductual y verbal, aunado a sentimientos de gratitud por parte del diabético.